
No お寄せいただいた内容 回   答 

１ 白岩地区へのデマンドタクシー運行について 

 市が運行するデマンドタクシー等の公共交通サービスは、既存の路線バスと競合しないように基
準を定めバス等の運行事業者と調整し、関係機関や利用者の代表などで組織する会議での協議の後
に、国の許可を得て区域を限定して行うことになっています。今後、公共交通の役割は増々重要に
なると考えており、市⺠の皆様にとってより使いやすい交通サービスが提供できるよう、研究を進
めてまいりますので御理解いただきますようお願いします。 

２ ⻄根公園の整備について 

 ⻄根公園は設置から約４０年経過しており、施設全体が⽼朽化しておりますが草刈りなどについ
て、随時対応してまいりました。文化センターに隣接している公園として、これまで多くの方に親
しまれておりますので皆様の声を踏まえ、施設の更新改修に順次取り組んでまいりますので御理解
いただきますようお願いいたします。 

３ 
市立病院に産婦人科・小児科の開設と夜間救
急への対応について 

 産婦人科医や小児科医をはじめとする勤務医は、平成１６年に始まった医師臨床研修制度による
都市部への偏在と、産婦人科医、小児科医を取り巻く厳しい労働環境の影響による勤務医師数の減
少が全国的な問題になっており、本市も例外ではなく、新たに産婦人科や小児科を開設するのは大
変難しい状況となっております。しかしながら、市として市⺠のニーズに応えるために市立病院と
いう枠にとらわれず、小児科医の増加や休日夜間診療体制の充実に取り組んでまいりますので御理
解いただきますようお願いいたします。 

４ 街路樹の植樹枡の整備について  御指摘のありました街路樹の根や土については現場を確認させていただき対応してまいります。 

５ 街路樹の剪定について 
 街路樹の剪定については定期的に実施しているほか、道路パトロールにおいても危険箇所の把握
に努めております。道路標識を隠してしまう街路樹についてはその都度対応しておりますが、街路
樹への積雪についてもパトロールにより確認してまいります。 

６ 国道４５８号の未整備区間の通行について 

 国道４５８号の通行は、国道１３号の代替機能や観光資源としての活用など大変重要であると認
識しております。そのため、山形市・上山市・新庄市などの１０市町村とともに国道４５８号の管
理者である県に対して通年通行と未舗装区間の整備を要望しております。今後も、引き続き要望し
てまいりますので御協力をお願いいたします。 

７ フローラ・ＳＡＧＡＥの有効利用について 
 フローラ・ＳＡＧＡＥの利活用については、平成２４年４月に寒河江市中心市街地活性化センタ
ー利活用促進計画検討委員会を立ち上げ、平成２５年２月に寒河江市中心市街地活性化センター利



活用促進計画を策定し、現在、平成３４年までの１０年間の計画に基づき利活用を進めているとこ
ろです。さて、地下階の利活用については、平成２６年６月に「文化交流広場」を設置させていた
だきました。御案内のとおり、文化交流広場は設備的に不十分な部分もありますので随時、設備の
充実を進めてまいりますので御理解いただきますようお願いいたします。また、３階の美術館につ
いては、平成２４年度に美術館専門員を配置し、企画展を開催するなど美術館としての機能強化を
図っているところであります。４階については、平成２５年度に学童保育施設を新設し「みんなの
広場」「語らいの広場」等と合わせ、子どもから大人まで利用できる世代間交流機能の充実を図って
おります。 

８ 神輿会館について 
 御提案のありました、神輿会館の移動と「ふる里土産店」に関しましては、御意見として参考に
させていただきます。 

９ 駅前駐車場について 

 駅前駐車場の利用状況については、近年目的外利用と思われる⾃動車の⻑時間駐車が多く、駅前
の商店街利用者の駐車など本来の目的での利用ができない状況が見受けられました。そのため、買
い物や飲食で駅前にいらした方の利便性を考慮し、フローラ・ＳＡＧＡＥ隣の本町駐車場と同様
に、３時間まで無料で利用できる料金設定をさせていただいております。御提案のありました駐車
場を全日無料開放することになりますと、以前のような目的外利用が増大し、本来の目的での利用
ができなくなることが懸念されるところです。市の駐車場については、特定の方だけが受益するこ
とがないように配慮しながら、駐車場の適正管理と利用者の公平性を確保し、利便性向上に努めて
まいりますので御理解いただきますようお願いいたします。 

１０ 市美術館の新設について  御提案のありました市美術館の新設については、御意見として参考にさせていただきます。 

１１ 
市⺠浴場へ利用者の声の投かん箱を設置する
ことについて 

 現在「利用者の声」投書箱及び記入用紙は、ロビー内の公衆電話の隣に設置しております。職員
のいる受付では要望などを書きにくいという方もいらっしゃるようですが、今後、受付カウンター
にも設置してまいります。 

１２ 元町「花買い場」跡地の整備について 

 「花買い場」の標石については、ふるさとの歴史や文化を大切に保存して後世に遺していくため
に、昭和６１年に「ふるさと歴史百選」を選定して設置したものです。ほとんどが私有地に設置し
ているものでありますので、当時、説明板の代わりに解説書を発刊したところです。地区によって
は地域の方々が土地所有者と協力し説明板を設置したところもあるようです。ふるさとの歴史や文



化を多くの方に知っていただくことは大変重要なことですので、今後、歴史文化ふるさと回帰事業
を活用していただくなど市生涯学習課に御相談をいただければと思います。 

１３ 市立図書館内での飲食について 

 市立図書館は単独施設であり、飲食を想定した構造になっておりません。図書館での飲食につい
ては賛否が分かれており、反対の意見としては「本の汚損・食べ物等の匂い・話し声などの雑音」
があります。これらの声が多いため、他の公立図書館の多くが飲食を認めておりません。ただし、
熱中症対策など健康面に配慮し、（他者への配慮を促しながら）蓋付きの容器等による水分補給は
認めており、市立図書館も同様の対応をさせていただいておりますので御理解いただきますようお
願いいたします。 

１４ 市からの配布物について 
 市からの配布物については、これまでも削減に努めてまいりましたが、更なる削減に向けて取り
組んでまいりますので御理解いただきますようお願いいたします。 

１５ ゴミ収集について 
 本年度から、ハッピーマンデー制度による月曜日の祝日、及び振替休日となる月曜日のゴミ収集
を開始いたしました。御要望の祭日全ての収集については、今後、⻄村山広域行政事務組合と協議
してまいりたいと考えております。 

１６ 陵南中学校前交差点の信号機について 
 御意見のありました信号機については、これまでも要望があり、信号機を所管する県公安委員会
に、右折矢印信号機の設置を要望しております。引き続き要望してまいりますので御理解いただき
ますようお願いいたします。 

１７ 市⺠文化会館の座席の改修について 
 御指摘のありました市⺠文化会館の座席については、一部⽼朽化が進んでおります。今後、計画
的に改修してまいりますので御理解いただきますようお願いいたします。 

１８ ふるさと納税について 

 総務省が公表した今年度（４〜９月）のふるさと納税受入状況によると、寒河江市は県内４番目
となっております。市としては、他の⾃治体と切磋琢磨し、情報発信などを強化し、特産品を通じ
た寒河江の魅力を引き続き全国に発信してまいりたいと考えております。 
 

１９ 
志田周子「いしゃ先生」の寒河江市での上映
について 

 御要望の映画は、大変話題になっており、身近な地域の偉人を題材にした貴重なものと認識して
おります。寒河江市内に映画館はありませんが市での上映も含めて、今後、十分に検討してまいり
たいと考えております。 
 



２０ 
市道沿いに併設してある農業用水路の安全対
策について 

 御指摘の箇所は、高松堰の支線から流れる市道沿いの農業用水路ですが、一部開水路となってい
る区間は約２０ｍあります。安全対策については、水路の管理者である寒河江川土地改良区と協議
を進めてまいります。 

２１ 
教職員等の人間性の向上と教育力向上につい
て 

 本市の小中学校では、学力・学習状況調査の結果を踏まえ、状況を分析した上で、課題解決に向
けた実践に取り組んでいます。各校の実践を市校⻑会学力向上研修会で発表し合い研修も実施して
おります。また、各校では教員の指導力の向上を図るために校内研究等の推進を図るとともに、日
常的に研修し合う学校経営に努めています。更に、市教育委員会としても、各校に指導主事を派遣
して指導助言を行うとともに、市教育委員会研究委嘱や新たな研修会（学力アップ授業づくり研修
会）なども開催するなど、学校と教育委員会が一体となって学力向上に努めております。 

２２ 
小学校、中学校、高校の個性あふれる学校の
実現について 

 本市では、地域の人・⾃然・文化などを生かしながら、それぞれの学校が特色ある教育活動を展
開し、個性あふれる学校づくりを推進しております。このような学校づくりを実現するためには、
学校だけでなく家庭や地域と連携した教育活動を展開することが大切であると考えておりますの
で、引き続き各学校の良さを大切にしながら、特色ある学校づくりに努めてまいります。 

２３ 道路整備について 
 道路整備等の計画については、計画策定後に市⺠の皆様に分かりやすい形で公表するように努め
てまいります。また、安全補助機器の設置については、地域の要望をお聞きしながら、関係機関に
要望してまいります。 

２４ 経済力増進について 

 医療関連企業の誘致については、山形県企業立地促進法内陸地域基本計画において、医薬品や分
析機器の共同研究と開発生産を推進することを掲げております。本市においては、高速交通網のア
クセスに優れ、⾃然環境豊かな立地要件をＰＲし企業立地を進めております。平成２６年度に関東
以北の医療関連企業を対象とした企業立地のアンケート調査を行い寒河江中央工業団地に対する分
譲用地の需要の把握に努めています。引き続き、医療関連企業の動向把握に努めるとともに、企業
誘致活動を進めてまいります。 

２５ 外国⻘年を加えた農業研究施設について 
 御提案のありました外国⻘年を加えた農業研究施設については、山形県と連携を図りながら検討
してまいります。 

２６ 医療福祉を専門とする大学等の設置について 
 少子高齢化の進展が懸念されており、医療福祉分野の人材育成は急務であると認識しておりま
す。御提案の内容については十分に検討し人口減少対策の施策として参考にさせていただきます。 



２７ インフルエンザ予防接種の無料化について 

 インフルエンザ予防接種については、法律に基づくものではなく任意接種となっております。本
市では、罹患すると特に重篤化が懸念される低年齢の子ども(１歳から就学前)を対象に、インフル
エンザ予防接種費用の一部を助成しております。中学生の無料化については、他の予防接種とのバ
ランスなどを考慮し、今後、十分に検討してまいります。 

２８ 
市外高校へ通学する際の通学費補助制度につ
いて 

 各高校での補助制度の有無や他の⾃治体の状況なども調査し、本市としてどのような対応が可能
であるか、検討してまいります。 

２９ 陵南中学校のグラウンド照明設置について 
 グラウンド用の照明設備については、移動式の照明設備の設置を検討いたしましたが、結果、こ
れだけでは十分な照明効果が得られませんでした。御要望の本格的な照明器具の設置については、
関係者の意見をお聞きしながら検討してまいります。 

３０ 
小・中学生が楽しめる体育館等の室内施設の
冬期常時開放について 

 市内にある体育館等の室内施設は、市⺠体育館・チェリーナさがえ・地区公⺠館体育館などがあ
りますが、施設によりボール使用について制限があります。事前に各施設にボール使用について確
認していただき御利用くださるようお願いします。なお、御要望の内容については、今後検討いた
します。 

３１ 八幡原第２号公園への遊具の再設置について 
 八幡原第２号公園のすべり台については、経年劣化が確認され平成２５年度に撤去いたしまし
た。本年度は、ブランコの更新を行っております。すべり台などの遊具については、今後、計画的
に再設置をしてまいりますので御理解いただきますようお願いいたします。 

３２ 除雪について 
 市道の除雪については、業者に対し、できるだけ均等になるよう指示を行っておりますが、道路
の形状や押雪場所の位置などにより偏る場合も生じております。お気づきの点がございましたら、
お手数ですが雪の総合窓口(☎87-7000)まで御連絡下さい。 

３３ 人と動物の調和のとれた共生社会について 

 人と動物の調和のとれた生活環境、まちづくりを実現するためには、飼い主のモラルの向上と市
⺠一人ひとりの理解と協力が不可⽋です。このため、市では今後相談窓口の充実を図るとともに、
保健所等関係機関との連携を強化しながら、いろいろな機会をとらえて動物愛護に関しての周知・
啓発に努めてまいりたいと考えておりますので御理解いただきますようお願いいたします。 

３４ ⻄寒河江駅から元町陸橋までの街灯について 
 ⻄寒河江駅から元町陸橋の区間については、今年度と来年度に、蛍光灯タイプの防犯街路灯９灯
をＬＥＤ灯に切り替える予定となっております。ＬＥＤ灯の設置により、明るさが改善されると考
えております。 



３５ ごみ袋について 
 ごみについては、寒河江市・⻄川町・朝日町・大江町の１市３町で共同処理しており、その費用
の一部を住⺠の方々に、ごみ袋購入という形で御負担いただいております。御指摘のありました、
袋の大きさや料金については、皆様の御意見をお聞きしながら引き続き検討してまいります。 

３６ 下水道料金について 

 下水道料金は、下水道処理施設の建設費や維持管理費などの経費を、皆様からの使用料でまかな
うことを原則として設定しております。本市の料金は、家庭用で 1 ヶ月に２０㎥使用した場合
3,618 円で県内３６市町村の中で１１番目に高い料金となっております。これは、各市町村の施設
の管理経費や人口密集度などにより差が生じております。今後も、計画的な修繕や維持管理経費の
節減に努め、さらなる経営の効率化を図ってまいりますので、御理解いただきますようお願いいた
します。 

３７ 人口減少問題への取り組みについて 

 御指摘のとおり、人口減少問題は喫緊の課題であります。そのため、市では各分野からの有識者
や市⺠の皆様からご意見をいただきながら、人口減少を食い⽌め未来ある寒河江市の将来を創るた
め、今年１０月に「さがえ未来創成戦略」を策定いたしました。この中で「結婚・出産・子育てし
未来へ希望を持てる施策を充実する」ことを基本目標に掲げ、今後 5 年間で集中して展開する事業
を盛り込んでおります。市だけでなく、市⺠の皆様や各企業の方々と一体となって戦略を推進して
いくことが大事であると考えておりますので、御理解と御協力を賜りますようお願いいたします。 

３８ 道路際の除草について 
 市道際の除草については、定期的に行うとともに、パトロールを実施し危険な箇所については適
宜実施しております。御指摘の標識付近については今後、注視してまいります。 

３９ 市の出先機関の設置について 

 高齢化の進展に対応した地域コミュニティの維持は、行政運営において大きな課題であると認識
しております。次期振興計画策定のために実施した地域ワークショップにおいても、少子高齢化社
会が進展するなかどのようにして地域コミュニティを維持していくかについて話し合われておりま
す。また、辺地総合整備計画を幸生地区及び田代地区においてそれぞれ策定しており、これまで移
動通信用鉄塔施設整備や市道、農道、林道、消防施設などの生活に密着した公共的施設を整備して
まいりました。引き続き、御提言いただいた内容も含め、市⺠の皆様からの意見をお聞きしながら
地域コミュニティの維持と強化の取り組みを推進してまいりますので、御協力をお願いいたしま
す。 
 



４０ 公園整備について 

 近くにある公園に、遊具が設置されていないとの事で大変御不便をおかけしております。公園へ
の遊具については、地域からの御要望もお聞きしながら計画的に進めてまいります。また、文化セ
ンター裏の⻄根公園は設置から約４０年経過しており、施設全体が⽼朽化しており、草刈りなどに
ついて、随時対応してまいりました。文化センターに隣接している公園として、これまで多くの方
に親しまれておりますので皆様の声を踏まえ、更新改修に取り組んでまいりますので御理解いただ
きますようお願いいたします。 

４１ 市道若葉町小和田線の拡幅について 
 市道整備については、町会から要望をいただき、市の公共事業整備優先順位基準に基づいて交通
量や沿線住⺠の同意状況、危険性などを総合的に判断し進めております。なお、御指摘の箇所につ
いては、注視してまいります。 

４２ 除雪について 
 ⾃宅前の除雪は各⼾に対応をお願いしておりますが、市では、今後、各⼾の間口に寄せる雪を減
少するための方策を検討することとしております。 
皆様の負担軽減となるよう努めてまいりますので御理解いただきますようお願いいたします。 

４３ 
地域ワークショップや市⺠ 100 人評価委員会
の委員募集について 

 今年度、次期振興計画策定と都市計画マスタープラン見直しに伴い、各地区で地域ワークショッ
プを開催いたしました。参加者については、町会⻑に依頼し、各町会から１名程度の参加をお願い
したほか、市ホームページ等において公募いたしました。また、市⺠ 100 人評価委員会について
は、市⺠の様々な立場の方から広く市の取り組みを評価いただくため、各種団体等に依頼し、参加
者の地域、分野、年齢、性別等のバランスを考慮して参加者を募集したほか、市ホームページ等に
おいて公募いたしました。引き続き、各種委員会等の参加者については、公募も行い広く市⺠の皆
様に参加いただけるよう努めてまいります。 

４４ 市⺠ 100 人評価委員会の運営方法について 
 市⺠ 100 人評価委員会の資料について、至らない点があり御迷惑をおかけいたしました。資料に
ついては、さらに分かりやすいものとなるよう努めてまいります。また、会議の開催日時等につい
ては、広く皆さんの意見をお聞きしながら決定してまいりたいと考えております。 

４５ 人口減少問題と寒河江公園整備事業について 

 人口減少問題は喫緊の課題であり、市では各分野からの有識者や市⺠の皆様から御意見をいただ
きながら、人口減少を食い⽌め未来ある寒河江市の将来を創るため、今年 10 月に「さがえ未来創
成戦略」を策定しました。この中で「魅力あるしごとの機会を創出する」ことを基本目標に掲げ、
特に若者の雇用環境を創出したいと考えております。御提案いただいた「観光地に新たな飲食店や



お土産店をつくり雇用を創出する」ということは、戦略においては観光振興や創業支援の施策とし
て重要であるとしており、今後、関係する事業をスピード感を持って実施したいと考えておりま
す。また、寒河江公園は昭和４６年から整備を開始し、これまで市のランドマークとして親しまれ
てきた所ではありますが、かねてより公園施設等の⽼朽化、アクセス性の問題等をかかえており、
魅力あふれる市⺠に親しまれる公園への改善を求める意見が多く寄せられております。こうした状
況を踏まえ、公園を取り巻く環境や課題を整理し、市⺠ワークショップを開催するなどして意見や
要望をまとめ、平成２５年 6 月に寒河江公園整備基本計画を策定し、市の重点プロジェクトとして
取り組んでおります。この計画は、平成３７年までの⻑期にわたる整備計画でありますので、今後
状況の変化というのも当然予想されるところであり必要に応じて見直しも図りながら進めてまいり
たいと考えております。御提案のありました、収入につながる事業については参考とさせていただ
きます。 

４６ 図書館運営について 
 市立図書館では、各種情報等の収集や提供について、皆様の要望等もお聞きしながら当図書館の
基準をもって対応してまいりました。御指摘のありました、古い情報等については整理を行い、公
的機関・各種団体等の機関誌の設置については、可能な限り対応してまいります。 

４７ 
ハートフルセンターの遊び場のマットについ
て 

 御指摘のマットについては、児童センター内のネット遊具に使用しているものと思われますが、
新しいマットに交換いたしました。引き続き、施設を御利用いただきますようお願いいたします。 

４８ 落ち葉について 
 街路樹等の落ち葉については、各町会の御協力により清掃いただいております。引き続き、皆様
の御協力をいただきながら景観の保持に努めてまいりますので御理解いただきますようお願いいた
します。 

４９ 市⺠浴場に外湯を設置することについて 
 市⺠浴場は昭和５８年の営業開始以来、多くの皆様に御利用いただいております。御要望のあり
ました、外湯の設置については他の⾃治体の状況などもお聞きしながら検討してまいりたいと考え
ております。 

５０ 
市⺠浴場を高瀬山の高台へ移設することにつ
いて 

 高瀬山への移設については、皆様の御意見をお聞きし、建設費用も十分考慮しながら、⻑期的視
点で検討してまいります。 

５１ 
市⺠浴場に食堂やミニ図書館などを整備する
ことについて 

 食堂や囲碁、ミニ図書館などのくつろげるスペースの整備については、実施可能なものから順次
対応し皆様から親しまれる市⺠浴場となるよう努めてまいります。 



５２ 紅秀峰の宣伝について 

 市の主力農作物であるさくらんぼについては、産地間競争が激化しており、これまで以上に生産
体制の充実やブランド力の強化が必要となっております。市では、紅秀峰の生産組織への支援や東
京・大阪等の重点市場におけるトップセールス、全国放送の情報番組等でＰＲを行ってきました。 
また、３年前から台湾への試験輸出を行っているほか、本年度からはマレーシアへの輸出も行い販
路拡大に取り組んでおります。引き続き、積極的なＰＲに努めてまいりますので御協力いただきま
すようお願いいたします。 

５３ 街路灯設置について 
 街路灯の設置については、各町会から市に要望をいただき、順次設置しております。設置につい
ては、お住まいの地域の町会⻑さんに御相談くださるようお願いします。 

５４ 
デマンドタクシー共通乗降所に温泉施設を追
加することについて 

御要望の内容については、共通乗降所の見直し時に皆様の御意見をお聞きしながら対応してまい
りますので御理解いただきますようお願いいたします。 

５５ 防災行政無線の運用について 

防災行政無線は、運用開始から１年が経過することから、昨年１１月に、各地区⾃主防災組織連
絡協議会及び消防団の代表の方々より防災行政無線の運用について検討していただきました。検討
会においては、「緊急性を重視し、緊急性のある内容のみを一⻫放送した方が良い」、「頻繁に一⻫
放送すると、緊急放送時に耳を傾けなくなるおそれがある」等の意見が出されました。また、他の
⾃治体においても、緊急性のある内容のみ一⻫放送している状況にあることから、行政情報につい
ては一⻫放送しないという結論に至りました。来年度以降も防災行政無線運用検討会を開催してま
いりたいと考えておりますので御理解いただきますようお願いいたします。なお、地域に設置して
あります防災行政無線は、これまで同様、地域の行事等において御利用いただけますのでよろしく
お願いいたします。 

５６ 若い人が楽しめる店について 

 子育て中のお⺟さんと子どもさんが気軽に入れる店や、若い人達が楽しめるお店などの整備は、
大変重要であると認識しております。⺠間の商業活動は、各企業が経営判断を行った上で立地や出
店をすることになりますが、各企業への出店要望などについて検討してまいりたいと考えておりま
す。市では、引き続き、子育て環境の整備と魅力あるまちづくりに取り組んでまいりますので御協
力をお願いいたします。 

５７ 小学校の建設やバス送迎について 
 御要望のありました学校建設やバスでの送迎については、今後、児童数の推移や社会状況などを
総合的に勘案しながら検討してまいりますので御理解いただきますようお願いいたします。 



５８ 市営墓地の整備について 

 現在、市が設置・管理している墓地（市⺠墓地）はありません。市では、墓地埋葬等に関する法
律に基づき墓地の設置を宗教法人にのみ許可をしております。市内には、共同供養墓地や宗教・宗
派を問わずに墓地を提供している宗教法人もありますので、寺院等に御相談くださるようお願いい
たします。 

５９ 
道路整備について（ほなみ団地から国道 112 号
までの道路新設について） 

 御要望の道路について、今後、関係機関や市⺠の皆様の御意見をお聞きしながら検討してまいり
たいと考えております。 

６０ 最上川ふるさと総合公園の整備について 
 最上川ふるさと総合公園は、県の施設となっております。御要望のありました、雨天でも使用可
能な施設の整備については、今後、県に対して要望してまいりたいと考えております。 

６１ 寒河江城跡の表示について 
 寒河江城跡等の看板については、市⺠の皆様により分かりやすく表示することが必要であります
ので、来年度、看板の更新を行う予定となっております。 

６２ 天童市営バスの運行時間について 

 天童市営バスについては、高校生の通学利用を中心に、年間延べ４万人以上に利用いただいてお
ります。公共交通の運行時刻は、様々な目的の方が利用することから、利用者のニーズ調査や利用
状況調査を行いより多くの方の利便性を考え設定しておりますが、この度の御意見を踏まえ更なる
利便性の向上について天童市と協議してまいります。 

６３ 
防災行政無線のミュージックチャイムについ
て 

 防災行政無線は、システム点検と夕方の子どもたちの帰宅時間の目安となるよう、4 月〜9 月は
午後 6 時、１０月〜3 月までは午後 5 時にミュージックチャイムを放送しています。なお、放送が
聞こえない等の異常がありましたら総務課危機管理室まで御連絡くださるようお願いいたします。 

６４ 市⺠文化会館のトイレの洋式化について 
 市⺠文化会館のトイレについては、現在、⼥性用トイレ１４基のうち洋式が３基となってお

り、照明も薄暗いため、全体的な改修を検討しております。今後、施設全体の改修計画を立て整備
に努めてまいりますので御理解いただきますようお願いいたします。 

６５ 市美術館の独立について 

 市美術館は平成２０年１１月に市⺠芸術活動の発表の場、観覧の場、さらに、中心市街地の活
性化をめざして開館しました。館内には「市⺠ギャラリー」などを設け、市⺠の方が気軽に芸術に
触れ合える場として親しまれております。また、フローラ・ＳＡＧＡＥの地下１階では平成２６年
６月１日から、芸術文化の力で中心市街地をより楽しく元気にしようと、市⺠による活気あふれる
ステージが毎週日曜日に開催され賑わいをみせております。同じ施設内で、市⺠の皆さんの精力的
な活動と市美術館が連携していくことで、より多くの方が多彩な芸術文化に親しむことができると



考えております。御提案のありました、市美術館の独立については、多くの皆様の御意見をお聞き
しながら検討してまいります。 

６６ 市報の発行回数について 
 市報については、皆様の御意見を踏まえ市の広報委員会等で検討し、現在の発行回数としており
ます。御提案の件については、引き続き検討し、効果的な情報発信と経費削減に努めてまいりま
す。 

６７ 職員の挨拶について 

 このたびは、大変不愉快な思いをさせてしまい申し訳ありませんでした。職員には、日ごろか
ら、明るく元気な挨拶や懇切丁寧な対応を心がけるよう指導しております。この度の御指摘を受
け、全職員に対して再指導いたしました。引き続き、明るく親しみやすい市役所となるよう接遇の
向上に努めてまいります。 

６８ 保育料の減額について 

 保育料については、国で定めた基準では、保育所に３人以上同時に入所している場合は、３人目
以降の児童について無料となっております。市では、多子世帯の経済的な負担を軽減し、両親の就
業及び子育ての両立を支援することにより、安心して子どもを産み育てることができる環境づくり
を推進するため、平成２５年度に小学校３年生以下の児童から数えて第３子以降については無料と
し、さらに平成２７年度には小学校６年生以下の児童から数えて第３子以降の児童について無料化
を実施しております。御要望のありました無料化の拡大については、検討してまいります。 

６９ 山形新幹線と左沢線の接続について 

 御指摘の山形新幹線と左沢線の接続時間については、左沢線沿線⾃治体等で組織するＪＲ左沢線
対策協議会でＪＲに対して要望を行っております。特に、午後に東京駅を出発する山形新幹線につ
いては、最終を除いて、左沢線との乗り継ぎ時間が、平均で４５分を超え大変不便をきたしてお
り、左沢線利用拡大を図るうえからも、解決しなければならない大きな課題です。引き続き、JR
に対して利便性向上のための要望を行ってまいりますので、御理解をお願いいたします。 

７０ ⾃然環境の保全と観光振興について 

 お手紙にありますとおり、⾃然環境との共生は大変重要であります。四季折々の花木や農産物
は、貴重な財産であり次代に継承していかなければなりません。市ではこれまで、環境基本計画や
地球温暖化防⽌計画を策定し、環境保全活動を推進しているほか、農業分野においては、化学肥
料・化学合成農薬の低減とともに生物多様性保全のため環境保全型農業を支援するなど、⾃然環境
に配慮した事業を推進しております。引き続き、これらの事業を積極的に実施してまいりますので
御協力をお願いいたします。また、田畑等を活性化し観光面でＰＲを行い、移住者等を増やしてい



くことも必要な取り組みであると考えております。この度の御提案については、庁内で情報を共有
し、施策の参考とさせていただきます。 

７１ 犬の飼い主のマナー向上について 

 市では、糞の持ち帰りやリードの⻑さも含め、「犬をお飼いの方へ」というチラシにより啓発
を図っております。このチラシは、狂犬病予防注射や犬の登録手続きの際に配付しているほか、市
内の動物病院にも設置し配付いただいております。また、これまで市報にも啓発記事を掲載してお
りますが、引き続き、機会を捉えてマナー向上への取り組みを行ってまいります。 

７２ 
ハートフルセンター多目的ホールでの飲食に
ついて 

ハートフルセンターは、飲食可能な所と御遠慮いただく所とを区分けし管理を行っております。
多目的ホールについては、可動式椅子が設置されており研修会や講演会、コンサートなど幅広い用
途に活用されている他、床材にカーペットを使用しており健康運動指導や妊婦健康教室などで利用
するため飲食は御遠慮いただいております。御要望の件については、今後、市⺠の皆様から御意見
をいただきながら検討してまいります。 

７３ ハートフルセンターの駐車車両について 
 ハートフルセンター駐車場は施設を利用する方々のスペースであり私用での駐車は、特別な事情
がない限り認めておりません。今後、駐車場の巡回を徹底し、私用駐車車両には貼紙などを行い警
告してまいります。引き続き、皆様が快適に施設を利用できるよう管理を行ってまいります。 

７４ 小学生まで遊ぶことが出来る施設について 

本市では、平成２４年 7 月に総合子どもセンター「ゆめはーと寒河江」を開設し、児童センター
と子育て支援センターを併設しております。児童センターには、トランポリンや卓球台、竹馬等で
小学生の皆さんが体を動かして遊ぶことができるスペースがあり、子育て支援センターは、就学前
の乳幼児とその保護者の皆さんが安心して遊び親子同志の触れ合いの場としても多くの皆さんに御
利用いただいております。今年度は、児童センターに小学生が楽しめるアスレチック遊具を設置
し、子育て支援センターにも乳幼児等が楽しめる遊具を整備してまいります。また、最上川ふるさ
と総合公園内のわんぱく広場には「さがえっこ冒険ファンタジーランド」として、様々な年齢層に
対応した遊具を設置しています。引き続き、安全で楽しい遊び場の整備に取り組んでまいりますの
で御理解いただきますようお願いいたします。 

７５ 平塩橋の早期架け替えについて 
平塩橋は市道となっておりますが、架け替え費用が高額となるため、国や県に対して支援を要望

しております。御案内のとおり当該箇所は、朝日町や大江町、山形方面からの通勤などで利用され
るなど交通量も増加しており、整備は急務であります。昨年１０月、本市と朝日町・大江町の協力



のもと平塩橋の早期整備を目的に「新平塩橋整備促進期成同盟会」を設立いたしました。今後、同
盟会により新平塩橋の早期整備に向けた要望活動を行ってまいりますので、御理解と御協力を賜り
ますようお願いいたします。 

７６ 
堆肥舎の臭いについて 畜産経営による環境汚染問題が発生した場合は、県に報告し県の畜産担当者と立入検査を行い管

理に問題があった場合は家畜排せつ物法の規定により改善指導を実施しております。この度の件に
ついても、今後、管理状況を確認し改善が必要な場合は適切な指導を行ってまいります。 

７７ 

寒河江公園さくらの丘の管理について  御指摘の維持管理については、下刈り等を実施しておりますが雑草やつる等が発生している状況
となっております。今般、さくらの丘の管理について、地元企業によるボランティア活動を計画し
ていただきました。引き続き、市⺠の皆様からの御協力をいただきながら、さくらの丘の魅力向上
に努めてまいりますので御理解いただきますようお願いいたします。 

７８ 農地の貸し借りについて  本市では、新規⻘年就農者のみならず定年後などに就農される中高年の方に対しましても、土地
の貸し借りに関する支援をはじめ、機械購入等への支援事業を実施しております。引き続き、農業
活性化のため様々な取り組みを行ってまいりますので宜しくお願いいたします。 

７９ 空き家及び人口減少対策について  昨年度、市内全域を対象に空き家の実態調査を実施いたしました。その結果をもとに、外見上利
活用可能と判断した家屋については、貸したり売ったりできる空き家バンク登録制度を創設いたし
ました。今後、登録が増えるよう所有者等へ働きかけをしてまいります。皆さんの御意見をお聞き
しながら、様々な人口減少対策に取り組んでまいりますので御協力をいただきますようお願いしま
す。 

 


